

Ruiz Contreras, Luis

864

LUIS RUIZ CONTRERAS

Ensalzan el HEROISMO, el ESTUDIO, la BONDAD, la HONRADEZ; y sólo respetan el DINERO.

LISTA, NÚM. 78

MADRID

HERY BECQUE.

Un espíritu insaciable de justicia y perfección.

CARLES FAGES.

Hoy martes a 30 de abril del 935.

A mi amable amiga y escritora ilustre Angélica Palma. PERÚ

CO-AP1  
CAJ: 3  
DOC: 808  
FOL: 1

El 25 de noviembre fui al Ampurdán para recluirme cuatro meses en la casona, donde me ocurrió el extraño lance de que tiene usted noticia. Regresé a esta casa, que usted conoce, a fines de marzo, y desde primeros de abril padezco un reuma doloroso que me amarga los días y hace interminables las noches. Lo sufro con paciencia, pero mi vida sin objeto me hiel a el espíritu. Indiferente a todo, y entre la indiferencia de todos, nada grato puedo prometerme. Solo me interesa padecer lo menos posible.

A mi regreso encontré su carta y su libro, que inmediatamente leí, no tan a fondo como acostumbro porque venia mal dispuesto y fatigado; tal vez porque amagaba ya el ataque del cual no sé cuando me verá libre. Disminuyen los dolores pero la debilidad y el entorpecimiento aumenta; no puedo salir a la calle y ando por la casa con dos bastones, como un paralítico. He cumplido 72 años y antes de sentir ese achaque de la edad, tenia la certeza de no llegar a los 74. Es una ley, entre los varones de mi familia El P. Ruiz Amado, que se prometia una prolongada longevidad murió en diciembre; un mes antes de cumplirlos!. (Interrumpo esas reflexiones que para mi no tienen importancia, pero que pueden ser desagradables para usted, si no tiene costumbre de imaginar la muerte con dulzura, como yo la imagino).

Efectivamente, hace mas de un año recibí por correo interior, mal en vuelto y mal atado con despojos de otra envoltura tenderil un hermoso volumen, sin dedicatoria y sin referencia (targeta o volante) del envío. ¿Como imaginar que los Ballesteros cumplan un encargo de usted en forma tan desconsiderada?. Como no habia llegado la carta de usted, aguardé noticias.

Las impertinencias de aquella Mercedesitas y aquel Manolín, que me habian adorado, me decidieron a retraerme, a pesar de ciertas explicaciones que vino a darme Antonio (lo mejor de la casa en todos conceptos). Pero retraerse no es romper. Allí habia cambiado todo. ¿Como extrañar que no se amoldara el viejo amigo a las novisimas reglas? Pero las circunstancias que disminuyen el trato no imponen que se renuncie al afecto. Por lo visto Mercedes interpretó fantásticamente mi alejamiento. Su proceder en el cumplimiento de un encargo amistoso lo demuestra. ¿Que menos debió hacer correctamente, que acompañarlo de una targetita respaldada?.

Ahora verá usted. Entre los paquetes y sobres que hallé aqui a mi regreso, habia una targeta de Antonio Ballesteros encabezada con estas dos palabras: "sentido pésame" y al fin de un trazo que cruza las tres lineas profesionales, otras dos palabras: "y familia". Dentro del mismo sobre una targeta de Solita (la mamá de Mercedes) con estas palabras: "con mi mas sentido pésame". Creyeron "caso de conciencia" (como Zapirón y Micifúz en la fábula) el fallecimiento del jesuita, pero ni aun así ELLA dió su brazo a torcer y el bondadoso Antonio la cubrió y cubrió a los niños con un garrapato piadoso. Lo del libro y el esguince del pésame serán motivo de una sabrosa carta cuando yo esté de humor.

Al inclinarme sobre la máquina me duele mucho la contura, sobre los riñones uno de los puntos que atacó el reuma con mayor ferocidad. Los brazos quedaron siempre a mi servicio y el cerebro tambien, afortunadamente. No he desmayado ni un momento. Las pocas visitas que recibo me hallan alegre conversador. Las páginas de mi dietario escritas cada mañana, revelan estos días un pulso mas firme. Pero la resignacion y el renunciamiento no son bastante. Hay que esperar algo y nada espero satisfactorio.

*Se piden muchas correspondencias. Certifíco esta carta y apuro pronta entrega con con detalle de su vida y del contenido. Mis afectos a Ruiz y Angélica y cuanto me sea buena amistad del anciano Luis Ruiz Contreras*